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Apre l’ufficio del Garante degli animali di Roma
Uno sportello a disposizione per segnalare abusi, abbandoni o maltrattamenti

La prossima settimana 
apre l’ufficio del Garante 
degli animali di Roma 
Capitale al canile rifugio 
di Muratella. Uno spor-
tello a disposizione dei 
cittadini e alle associa-
zioni per segnalare 
abusi, abbandoni o mal-
trattamenti.mLo spor-
tello, un progetto 
condiviso con l’Assesso-
rato all’Ambiente di 
Roma Capitale, sarà 
aperto tutti i mercoledì 
dalle 10.00 alle 15.00, a 
partire dal 5 giugno. 
“L’apertura dello spor-

tello del Garante degli 
animali a Muratella, il 
canile simbolo di Roma, 
va nel segno della tra-
sparenza e del controllo 
di tutte le strutture co-
munali in cui sono ospi-
tati i nostri pets, quindi 
cani e gatti, ed è un 
segno di amore verso i 
nostri animali ma anche 
di apertura all’ascolto e 
al dialogo con cittadini e 
associazioni” dichiara la 
Garante degli animali di 
Roma Capitale, Patrizia 
Prestipino (nella foto). 
 

Ostia Antica  
Festival,  

dal 17 luglio 
 nel teatro romano

Dagli Stati Uniti  
rientrano opere 
d’arte sottratte  

all’Italia

Intitolata scuola  
a Piero Angela 

a Casal  
Monastero

A cominciare dalla prevenzione 
e dalla diagnosi della malattia, i 
temi al centro del congresso an-
nuale della Fism, la Fondazione 
dell’Associazione Italiana Scle-
rosi Multipla, al via oggi a Roma 
presso l’hotel Villa Pamphili fino 
al prossimo 30 maggio. Il conve-
gno si intitola ‘Salute del cer-
vello: ripensare la diagnosi della 
sclerosi multipla e delle patolo-
gie correlate’: sempre di più i 
successi della ricerca sulla scle-

rosi multipla e patologie corre-
late si legano a un’agenda glo-
bale che ha come obiettivo la 
salute del cervello. E a testimo-
nianza di un lavoro di ricerca 
mondiale il congresso Fism apre 
con la presenza di numerosi ri-
cercatori internazionali che con 
Aism e Fism stanno portando 
avanti considerevoli progetti per 
trovare quella cura definitiva 
che ancora non esiste.
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Sclerosi multipla: ‘Salute  
del cervello’ a Villa Pamphili

Per ripensare la diagnosi della sclerosi multipla e delle patologie correlate
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Il convegno per ripensare la diagnosi della sclerosi multipla e delle patologie correlate 

‘Salute del cervello’ a Villa Pamphili 
Il congresso Fism apre con la presenza di numerosi ricercatori internazionali

Le nuove evidenze scienti-
f iche mostrano che la ri-
cerca sulle cause della 
sclerosi  multipla ha com-
piuto enormi passi  avanti  
negli  ult imi anni.  Questo 
oggi consente sempre di  
più di  immaginare strate-
gie di  prevenzione che,  se 
non possono ancora preve-
nire l’ insorgenza della ma-
latt ia,  possono aiutare a 
identif icare i  fattori  di  r i-
schio e scongiurare la disa-
bilità. O a capire quali sono 
le strade da percorrere.  
Come accade nel  caso del  
virus Epstein-Barr,  ricorda 
Kjell-Morten Myhr del-
l ’università di  Bergen,  
ospite della prima giornata 
di  lavori  del  congresso 
Fism, “È ormai dimostrato 
infatti– afferma- che l’infe-
zione da EBV sia un prere-
quisito essenziale per lo 
sviluppo della malattia, ma 
non è chiaro ancora in che 
modo un virus così comune 
possa contribuire alla S”’. E 
per scoprirlo, Myhr e colle-
ghi hanno lanciato i l  pro-
getto EBV-MS finanziato 
dall’Unione europea per un 
valore di 7 milioni di euro, 
che vede anche la parteci-
pazione di  Fism, per stu-
diare a 360 gradi il virus, le 
sue interazioni con l’ospite, 
gli  st i l i  di  vita e immagi-
nare possibil i  strategie te-

rapeutiche, dagli antivirali 
ai  vaccini .  Per quel che ri-
guarda nello specifico 
l ’agenda del  convegno ro-
mano, nella seconda gior-
nata i l  professor Luca 
Battistini,  direttore del La-
boratorio di  Neuroimmu-
nologia,  Fondazione Santa 
Lucia Irccs di Roma, con la 
sua lettura per la consegna 
del  Premio Rita Levi Mon-
talcini  ricorderà l ‘ impor-
tanza crescente dell ’asse 
intestino-cervello e della 
disbiosi  come ulteriore 
‘ trigger ’  (detonatore) per 
lo sviluppo della sclerosi  
multipla e come fattore di  
rischio su cui è possibile 
fare prevenzione. Ma i tra-
guardi della ricerca hanno 
già prodotto risultati  con-
creti destinati a cambiare la 
pratica clinica. È il  caso dei 
nuovi criteri  diagnostici  
per la sclerosi multipla: uf-
f icialmente verranno pre-
sentati  solo al  prossimo 
congresso Ectrims,  in pro-
gramma a settembre a Co-
penaghen, ma Xavier 
Montalban del  Cemcat,  i l  
Centro per la Sclerosi Mul-
tipla della Catalogna,  ne 
anticipa i contenuti al con-
gresso Fism. “Grazie al  la-
voro di  revisione portato 
avanti da esperti radiologi,  
cl inici ,  epidemiologi e con 
i l  contributo del  punto di  

vista dei pazienti – spiega- 
abbiamo raggiunto un con-
sensus su quell i  che sa-
ranno i  nuovi criteri  
diagnostici  per la sclerosi  
multipla”.  Ma quali  sono i  
benefici  di  nuovi criteri  
diagnostici?  “La revisione 
periodica dei  criteri  dia-
gnostici  sulla base delle 
evidenze scientifiche – pro-
segue Montalban – ci  con-
sente di  poter anticipare 
sempre di più le diagnosi e 
così  i  trattamenti ,  magari  
anche prima della manife-
stazione dei sintomi. E que-
sto, lo abbiamo dimostrato, 
si  associa a una migliore 
prognosi sul lungo termine, 
in grado anche di abbassare 
il  rischio di disabilità e mi-
gliorare la qualità di  vita 
dei pazienti”.  Tra i  temi al 
centro della revisione,  ha 
anticipato Montalban,  le  
caratteristiche del nervo ot-
tico, l ’analisi di nuovi mar-
catori  di  risonanza 
magnetica e le valutazioni 
relative ai  pazienti  con 
concomitanti  fattori  di  r i-
schio vascolare.  “Abbiamo 
bisogno di una ricerca che 
produca ricadute concrete 
sulla vita delle persone con 
SM– dichiara la vicepresi-
dente Aism, Rachele Miche-
lacci  – e l ’arrivo di  nuovi 
criteri  diagnostici  che pro-
mettono di migliorare la 

prognosi e la qualità di vita 
delle persone risponde ap-
pieno al  primo dei  punti  
inclusi  nella nostra Carta 
dei Diritti ,  i l  diritto alla sa-
lute”.  Insomma, dal  con-
gresso della Fism emerge 
chiaramente l ’ importanza 
di  investire in una nuova 
disciplina: la scienza con e 
del paziente. Questo sotto-
l inea un concetto fonda-
mentale:  una diagnosi  
precoce della malattia 
verso una medicina pre-
ventiva può progredire 
solo conoscendo l ’espe-
rienza di  malattia della 
persona e rendendola 
scientif ica per tutti  gli  at-
tori  del  sistema. “La 
scienza con le persone 
della persona – sottolinea 
Paola Zaratin,  direttore 
della ricerca scientif ica 
Fism – deve essere una 
delle discipline fondamen-
tali  di  un modello di  ri-
cerca e cura 
multidisciplinare e parteci-
patorio,  unico a garantire 
che l ’ innovazione scienti-
fica e la trasformazione di-
gitale possano essere 
introdotti  nella pratica cli-
nica”.  In questo spirito i  
pazienti  sono chiamati  a 
unirsi  al  tavolo della ri-
cerca. “Noi persone con SM 
– le parole di  Michelacci  – 
ci  dobbiamo sentire co-re-
sponsabil i  nei  confronti  
della ricerca.  Per una dia-
gnosi  precoce della pro-
gressione, per conoscere le 
cause della malattia,  per 
trovare le cure dobbiamo 
essere al  tavolo della ri-
cerca e dare, insieme a tutti 
gli altri attori,  quelle rispo-

ste che ancora non ci sono. 
Dobbiamo essere parte at-
tiva del disegno scientifico. 
E un lavoro che va fatto in-
sieme, reciprocamente‘”. Al 
centro di  un programma 
per la salute del cervello e 
di una medicina preventiva 
anche la creazione di un EU 
Brain Data System. “In 
questo contesto – dichiara 
Marco Salvetti ,  professore 
ordinario di  Neurologia 
Università Sapienza, diret-
tore della neurologia del-
l ’ A z i e n d a  
ospedal iero-Univers i tar ia  
S.  Andrea di  Roma, mem-
bro del  consiglio di  ammi-
nistrazione di  Fism – 
continuiamo il  nostro im-
pegno per la creazione di  
sistema integrato di  dati  
cl inici ,  genetici ,  di  neu-
roimmagini e riferit i  dai  
pazienti  (Barcoding MS),  
per la caratterizzazione di  
tutti  i  nuovi casi diagnosti-
cati di SM in Italia e in Eu-
ropa’.   Ripensare la 
diagnosi della sclerosi mul-
tipla e garantire la salute 
del cervello, significa però 
anche continuare a inve-
stire nella ricerca di poten-
ziali  biomarcatori  e fattori  
di rischio della malattia. Si 
parlerà anche di  questo al  
congresso, con la presenta-
zione dei risultati  dei  pro-
getti  sostenuti da Fism che 
hanno indagato, tra l’altro, 
i l  ruolo dell ’ inquinamento 
atmosferico come possibile 
trigger dell’ infiammazione 
nella SM, e la ricerca di  
biomarcatori  nel  sangue e 
nel  l iquido cerebrospinale 
per i l  monitoraggio della 
malattia e per studiare effi-

cacia ed effett i  collaterali  
delle terapie,  anche grazie 
ai  dati  clinici  che arrivano 
dal Registro Italiano Scle-
rosi  Multipla e Patologie 
Correlate,  che oggi com-
prende oltre 90mila pa-
zienti”.  Nella terza 
giornata del  convegno, in-
vece,  i  massimi esperti  di  
cellule staminali  si  con-
fronteranno con rappresen-
tanti  delle ist ituzioni ed 
esperti di economia sanita-
ria e sviluppo di farmaci 
per discutere delle prospet-
t ive concrete che vengono 
dalle cellule staminali  per 
la sclerosi multiple e delle 
sfide,  cl iniche e regolato-
rie,  poste dall ’avvento 
delle terapie avanzate.  In-
fine,  chiuderanno i  lavori  
le  presentazioni sul  ruolo 
centrale della riabilitazione 
attraverso la ricerca fisica e 
cognitiva svolta dalla Fon-
dazione,  come chiave per 
mantenere in salute i l  cer-
vello,  preservare la fun-
zione e la qualità di  vita 
delle persone.  Conclu-
dendo, ricordiamo che,  ad 
oggi, sono 188 i progetti in 
corso,  nel  periodo 2022-
2024, sostenuti da Fism (84 
per bloccare la SM, 74 per 
ristabil ire la funzione,  23 
per la prevenzione prima-
ria e sette per potenziare le 
infrastrutture di  ricerca) 
per un investimento com-
plessivo di oltre 56 milioni 
di euro. A questi si  aggiun-
geranno altri  cinque mi-
l ioni di  euro con i l  
f inanziamento del  bando 
Fism 2024, ottenuti in gran 
parte grazie al  contributo 
del 5xmille dei cittadini.  
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Uno sportello a disposizione per segnalare abusi, abbandoni o maltrattamenti 

Garante degli animali a Roma

“Le segnalazioni che acco-
glieremo allo sportello, che 
da settembre cercheremo di 
tenere aperto almeno due 
volte a settimana, saranno 
analizzate e approfondite 
dall’ufficio del Garante, che 
poi provvederà a fornire le 
opportune risposte. Voglio 
ringraziare l’assessora Sa-
brina Alfonsi per avere im-
mediatamente accolto 
questo progetto, il  segno 
tangibile della sintonia e 
della comunanza di intenti 
con la quale stiamo lavo-
rando. Sono certa che que-
sto importante passo aprirà 
un canale di fiducia e di co-
municazione con i cittadini 
e con le associazioni tutte”. 
“Dopo la designazione da 
parte del Sindaco della fi-
gura del Garante, avvenuta 
il  4 marzo di quest’anno, 
l’avvio in via sperimentale 
dello Sportello segna un ul-
teriore passo in avanti nelle 

politiche per la tutela del 
benessere animale portate 
avanti da questa ammini-
strazione fin dall’inizio del 
mandato” commenta Sa-
brina Alfonsi, Assessora al-
l’Agricoltura, Ambiente e 
Ciclo dei Rifiuti. “Politiche 
che, voglio ricordarlo, 
hanno riguardato sia impor-
tanti investimenti sulle 
strutture dei canili e la rea-
lizzazione dell’ospedale ve-
terinario, sia progetti con le 
associazioni per la promo-
zione del benessere degli 
animali, sia infine le campa-
gne di comunicazione per 
sensibilizzare i cittadini ad 
adottare comportamenti più 
responsabili nei confronti 
degli animali, in particolare 
gli animali d’affezione. Lo 
sportello che aprirà a Mura-
tella sarà il luogo in cui po-
tranno confluire tutte le 
segnalazioni provenienti 
dai cittadini e dalle associa-

zioni civiche e di volonta-
riato che si occupano di 
questa tematica, che rappre-
sentano un vero e proprio 
patrimonio della nostra 
città. Questa attività di rac-
colta e analisi delle segnala-
zioni che transiteranno per 
lo sportello, ne siamo certi, 
sarà utile per migliorare, 
nel tempo e attraverso una 
costante collaborazione tra 
l’Ufficio del Garante e la Di-
rezione per il  Benessere 
Animale del Dipartimento 
Tutela Ambientale, la qua-
lità dei servizi resi all’in-
terno delle nostre strutture 
di accoglienza. Con l’occa-
sione, rinnovo l’appello a 
tutte le persone che stanno 
prendendo in considera-
zione l’idea di adottare un 
animale a visitare i nostri 
canili e gattili .  Troveranno 
tanti magnifici animali desi-
derosi di dare e ricevere af-
fatto” conclude l’Assessora. 

L’Oipa: istanza a Bonaccini e al sindaco di Sala Bolognese 

Quaglie sparate ‘per divertimento’

“Sono aperte le iscrizioni 
per una bella gara con sparo 
su quaglie presso il Campo 
cinofilo Padulle di Sala Bo-
lognese (Bo) fissata a dome-
nica 2 giugno”. Ad 
organizzare l’evento pubbli-
cizzato con locandine e post 
social, è la Confederazione 
delle associazioni venatorie 
italiane (Confavi) e l’Asso-
ciazione per la cultura ru-
rale dell’Emilia Romagna. 
“Una gara che fa di povere 
quaglie allevate in cattività 
oggetti da sparare per il di-
vertimento di cacciatori che 
forse potrebbero meglio di-
mostrare la propria mae-
stria di tiro sparando a 
piattelli, senza spargimento 
di sangue”, commentano 
dall’Organizzazione inter-

nazionale protezione ani-
mali (Oipa) che si fa porta-
voce della protesta di tanti 
cittadini amici degli animali 
che stanno scrivendo all’as-
sociazione e anche commen-
tando via social. “Si tratta 
di un’iniziativa – prose-
guono gli animalisti – che, 
pur essendo regolamentata 
e ammessa, è evidentemente 
un retaggio da superare in 
nome del rispetto per gli 
animali e per la biodiver-
sità, la cui tutela è sancita 
da ultimo anche dall’arti-
colo 9 della Costituzione”. 
Il divertimento di questa 
‘gara’ – incalza ancora 
l’Oipa – sarà quello di spa-
rare a quaglie d’alleva-
mento che, nate e cresciute 
in gabbia, appena rilasciate, 

spaesate, disorientate, sa-
ranno immediatamente uc-
cise dai cacciatori”. In tutto 
ciò, osserva Marina Curti,  
coordinatrice delle guardie 
zoofile Oipa di Bologna, “La 
legge regionale ha regola-
rizzato tale pratica, ma è 
giunto il momento di pren-
dere le distanze da tali bar-
bari divertimenti”. Intanto, 
come già annunciato, nelle 
prossime ore l’Oipa invierà 
al presidente della Regione 
Emilia Romagna, Stefano 
Bonaccini, e al sindaco di 
Sala Bolognese, Emanuele 
Bassi, un’istanza affinché 
intervengano per impedire 
l’uso dei volatili nella mani-
festazione del 2 giugno e in 
prossime analoghe inizia-
tive. 

L’ I ta l ia  a l  centro  del la  sa-
ni tà  europea:  s i  terrà  a  
Roma i l  29-30 e 31 maggio,  
nel la  splendida cornice  
del la  Nuvola di  Fuksas,  la  
conferenza di  Sanità  Digi-
tale  organizzata da HIMSS 
(Heal thcare  Information 
and Management  Systems 
Society) ,  la  più  inf luente  
organizzazione internazio-
nale  senza scopo di  lucro  
con ol tre  125 .000  membri  
in  tut to  i l  mondo,  la  cui  
miss ion è  real izzare  i l  
pieno potenziale  di  salute  
di  ogni  persona e  r i for-
mare  l ’ecosis tema sani ta-
r io  g lobale  at traverso  i l  

potere del le  tecnologie di-
gital i .  HIMSS è al  servizio 
del la  comunità  sani tar ia  
da  ol tre  60  anni ,  impe-
gnata  nel la  promozione 
del l ’ innovazione e  del la  
r icerca  e  del le  pol i t iche  
pubbliche che favoriscono 
i l  cambiamento.  L’obiet -
t ivo comune è  migl iorare  
l ’accesso al le  cure,  la  qua-
l i tà  delle  cure stesse,  i l  go-
verno del  r ischio  c l in ico  
condividendo con i  lea-
ders  e  g l i  s takeholder  le  
migl ior i  prat iche  di  t ra-
sformazione digitale  in sa-
ni tà  a  l ivel lo  g lobale .  Nel  
2024 HIMSS porta a  Roma 

i l  suo HIMSS24 Europe:  3  
giorni  di  incontri ,  networ-
king e  confront i  sul la  sa-
ni tà  del  futuro per  
affrontare  quest ioni  uni -
versal i  come l ’accesso  a l -
l ’ass is tenza e  a l l ’equi tà  
sani tar ia ,  i l  cambiamento 
c l imat ico  e  l ’a l fabet izza-
zione digi ta le .  Roma di -
venta capitale  del la  Sanità 
Digi ta le  in  Europa,  nel -
l ’anno in  cui  l ’ I ta l ia  è  
chiamata  a  sostenere  im-
portant i  r i forme organiz-
zat ive  a  benef ic io  del la  
sani tà  e  invest iment i  per  
la  trasformazione digitale ,  
grazie  a i  fondi  dest inat i  

dal  PNRR (15,63 mil iardi) .  
Ed è proprio questo i l  mo-
mento in  cui ,  grazie  a l -
l ’ in iz iat iva  del le  regioni ,  
anche l ’ I ta l ia  s ta  adot-
tando i  model l i  d i  matu-
r i tà  digi ta le  di  HIMSS 
(EMRAM e INFRAM):  un 
supporto  per  la  valuta-
z ione del l ’e ff icac ia  del -
l ’adozione delle tecnologie 
digital i .  A fare gl i  onori  di  
casa  i l  S indaco di  Roma 
Roberto  Gual t ier i  con lui  
c i  sarà  anche i l  Minis tro  
del la  Salute  Orazio  Schi l -
lac i .  Atteso  i l  Pres idente  
del la  Regione Lazio,  Fran-
cesco Rocca .  Ad aprire  i  

lavori  del la  conferenza,  
Marco Marsel la  –  i tal iano,  
direttore di  EU4Health,  re-
sponsabi le  del la  pol i t ica  
del l ’Ue in materia di  s icu-
rezza e  salute al imentare e  
del  monitoraggio  del l ’a t -
tuazione delle  leggi  corre-
late .  Marsel la  è  a  capo del  
dipart imento che  ha  pro-
mosso lo European Health 
Data Space:  normativa che 
fac i l i ta  lo  scambio e  l ’ac-
cesso  a i  dat i  sani tar i  a  l i -
vel lo  comunitar io .  I l  
regolamento proposto  per  
uno spazio europeo di  dati  
sani tar i  è  s tato  recente-
mente rat i f icato dal  Parla-

mento Europeo (15  marzo 
2024)  e  consent irà  a i  pa-
zienti  di accedere ai  propri 
dat i  sani tar i  ovunque s i  
t rovino nel l ’Ue,  fornendo 
al  contempo,  per  impor-
tant i  mot ivi  di  interesse  
pubblico,  un patrimonio di 
dati  s icuri  che andranno a 
benef ic io  del la  r icerca  
sc ient i f ica  e  del lo  svi -
luppo di  pol i t iche  sani ta-
r ie .  I l  programma di  
HIMSS24 Europe includerà 
inoltre un focus sulle  nor-
mative europee,  compreso 
l ’AI  Act  e  l ’European Re-
covery and Resi l ience  
Fund.  

Alla Nuvola di Fuksas HIMSS porta a Roma i leader  
della Sanità Digitale europea per affrontare le sfide del futuro
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Codici scrive alla Ministra Roccella: “Sono parte considerevole tra i nuovi poveri” 

“I padri separati meritano più attenzione” 
“Occupano una parte considerevole affollano le file della Caritas”

Si è conclusa l’ispezione re-
lativa alla vicenda della 
scuola di Treviso in cui una 
docente ha deciso di esen-
tare due studenti  musul-
mani dallo studio della 
Divina Commedia di Dante 
Alighieri .  Dunque, rende 

noto il  ministero dell’Istru-
zione attraverso una nota 
stampa, che dall ’ ispezione 
è emersa l ’estemporaneità 
dell ’ iniziativa della do-
cente non concordata né 
con i l  Dirigente scolastico 
né con il Consiglio di classe 

e non coerente con la pro-
grammazione che la stessa 

docente ha presentato rela-
tivamente alla sua materia. 

L’Ufficio scolastico provin-
ciale avvierà un apposito 
procedimento,  facendo op-
portune valutazioni su 
eventuali  provvedimenti  
disciplinari .  Come ha poi 
tenuto a commentare il  Mi-
nistro dell’Istruzione e del 

Merito Giuseppe Valditara, 
“Si ricorda in ogni caso che 
non sono ammesse,  se non 
nei casi espressamente pre-
visti  dall’ordinamento, de-
roghe alla programmazione 
relativa alla propria disci-
plina“. 

Una let tera  toccante .  È  
quel la  scr i t ta  da un padre 
separato  di  Reggio  Cala-
bria e  pubblicata dagli  or-
gani  di  informazione.  Un 
racconto che ha colpi to  
molte persone e che ripro-
pone un tema,  tengono a  
r imarcare  i  suoi  rappre-
sentati ,   su cui i l  Codici  in-
siste da tempo, ovvero “le 
conseguenze spesso pesan-
t issime delle  decisioni  dei  
g iudic i” .  Ma non solo .  È  
anche l ’ennesima test imo-
nianza di  una quest ione 
estremamente  del icata ,  su 
cui l ’associazione richiama 
l ’attenzione della Ministra 
per la  famiglia,  la  natal i tà  
e  le  par i  opportunità ,  Eu-
genia Roccel la .  “Nella  let-

tera – spiegano ancora dal  
Codici  –  i l  papà si  r ivolge 
al la  f igl ia ,  che non riesce a 
vedere  per  impedimenti  
che  non dipendono dal la  
sua volontà .  Racconta  che 
vive  lontano,  ma,  c iò  no-
nostante ,  ogni  mese  
prende l ’aereo per poterla  
r iabbracciare .  A vol te ,  
però,  g l i  incontr i  sa l tano 
al l ’ult imo momento con le  
scuse  più disparate .  È  fa-
c i le  intuire  lo  s tato  
d’animo del la  bambina,  
che  s i  sente  t radi ta  da un 
papà che,  invece ,  non ha 
responsabil i tà,  che anzi  at-
tende le  comunicazioni  
con i l  g iorno in  cui  poter  
r ivedere  la  sua piccol ina ,  
o l tre  a  quel le ,  in  questo  

caso sempre puntuali ,  con 
le  r ichieste  dei  paga-
menti”.  Dunque,  t iene a r i-
marcare Ivano Giacomell i ,  
Segretar io  Nazionale  di  
Codic i ,  “Abbiamo deciso  
di  portare questa storia al-
l ’attenzione della Ministra 
Roccella – spiega – perché 
r i teniamo doveroso sensi -
bi l izzare  i l  Governo su 
una tematica che,  a  nostro 
avviso,  non r iceve l ’at ten-
zione che merita”.  Oggi in-
fat t i ,  cont inua i l  
responsabi le  del l ’Associa-
zione,  “I  padri  separati  in 
di ff icol tà  sono sempre di  
più.  Occupano una parte  
considerevole  t ra  i  cos id-
dett i  ‘nuovi  poveri ’ ,  affol-
lano le  f i le  del la  Cari tas ,  

f in iscono in  tv  o  sui  g ior-
nali  quando sono costrett i  
a  dormire  in  auto  non 
avendo i  soldi  per permet-
tersi  un aff i t to,  in quanto i  
r isparmi vengono tutt i  as-
sorbi t i  dal l ’assegno di  
mantenimento.  Sono storie 
drammatiche,  più comuni  
di  quanto si  possa immagi-
nare  e  pensiamo che da 
parte  del  Governo s ia  ne-
cessar ia  una presa  di  co-
sc ienza di  questa  real tà  
che  potremmo def inire  
sommersa per quanto poco 
è  conosciuta .  Ormai  i  
padri  separati  sono ridott i  
ad un bancomat” .  Ma at -
tenzione,  speci f ica  Giaco-
mel l i ,  “Questo  avviene 
anche a causa dell ’operato 

dei  giudici ,  che con i  loro 
provvedimenti  in  molt i  
cas i  permettono l ’a l lonta-
namento dei  f ig l i  dal  
padre .  S i  t rat ta  di  deci -
sioni a senso unico,  r ivolte 
sol tanto  a l la  madre senza 
tenere  conto degl i  a ffet t i  
del  minore  e  del  papà,  e  
del la  s i tuazione econo-
mica.  Abbiamo voluto con-
dividere la lettera toccante 
del  papà di  Reggio  Cala-
br ia  perché r i teniamo s ia  
una s tor ia  che  meri ta  at -
tenzione.  Abbiamo deciso  
anche di  inviare  una let -
tera al la  Ministra Roccella 
per  sensibi l izzare  i l  Go-
verno”.  Insomma,  con-
clude infine i l  numero uno 
di  Codic i ,  “  Quel la  dei  

padri  separati  è  una realtà 
drammatica ,  che  non può 
essere  ignorata  e  che  me-
rita  un’attenzione partico-
lare  per  fornire  tut t i  g l i  
s trumenti  necessar i  per  
aiutare chi  soffre perché è 
costret to  a  vivere  in  una 
condizione di ff ic i l i ss ima 
s ia  sul  piano psicologico 
che su quello economico”.  
Ricordiamo che l ’associa-
zione Codic i  è  impegnata  
da anni  in  un’at t ivi tà  di  
assistenza r ivolta  ai  padri  
separat i  in  di ff icol tà .  Per  
informazioni  e  supporto è  
possibi le  te lefonare al  nu-
mero 065571996 o scrivere 
a l l ’ i n d i r i z z o  
s e g r e t e r i a . s p o r t e l l o @ c o -
dici .org.  

Valditara: “Si ricorda in ogni caso che non sono ammesse, se non nei casi espressamente previsti dall’ordinamento, deroghe alla programmazione”  

Dante censurato: emersa estemporaneità dell’iniziativa della docente
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Giannini e Stefanoni (Lega): “Anche oggi al fianco degli inascoltati” 

“No al Biodigestore a Casal Selce”

“Esprimiamo ancora una 
volta netta contrarietà alla 
realizzazione del biodige-
store di Casal Selce,  ecco 
perché abbiamo partecipato 
oggi pomeriggio alle ore 15 
a una manifestazione da-
vanti al  Campidoglio in-
sieme a cittadini e comitati 
locali per ribadire la ferma 
opposizione alla costru-
zione di questo maxi im-
pianto da 120 mila 
tonnellate di rifiuti  l ’anno 
che rischia di distruggere 
per sempre l’ecosistema 
della zona Ovest di Roma, 
distante un tiro di schioppo 
dalla già martoriata Valle 
Galleria,  dove per anni ha 
avuto sede la discarica più 
grande d’Europa, Mala-
grotta“. Così in una nota 

Daniele Giannini e Agnese 
Stefanoni,  rispettivamente 
dirigente regionale e coor-
dinatrice Municipio XIII 
della Lega. “La manifesta-
zione di oggi – proseguono 
– è stata un’ulteriore occa-
sione per esprimere un ul-
teriore no verso un progetto 
che rischia di avere gravi 
ripercussioni sull’ambiente, 
sulla salute e sulla qualità 
della vita dei residenti.  
Questo impianto – spiegano 
ancora – rappresenta una 
minaccia concreta per la no-
stra comunità, oggi rappre-
sentata qui da decine di 
‘inascoltati’.  Non possiamo 
permettere che un’opera di 
tali  dimensioni venga rea-
lizzata senza un’adeguata 
considerazione delle conse-

guenze ambientali e sanita-
rie,  abbiamo sempre detto 
di essere favorevoli a mini 
impianti a misura d’uomo, 
uno per ogni Municipio. 
Siamo qui oggi per far sen-
tire la nostra voce e chie-
dere un ripensamento 
immediato da parte del-
l’amministrazione di Roma 
Capitale a guida PD. Conti-
nueremo a lottare ancora, 
con determinazione, per 
proteggere il nostro territo-
rio. La salute e il benessere 
dei cittadini devono essere 
la priorità assoluta, contro 
queste prevaricazioni e so-
praffazioni ottenute, come 
sempre – concludono Gian-
nini e Stefanoni – senza il  
confronto con la popola-
zione residente“.

Sabato 1 e domenica 2 giugno nel quinto Municipio e nei chioschi del centro 

Carta d’Identità Elettronica: Open Day

Gli Open Day dedicati alla 
Carta d’Identità Elettronica 
proseguono nel fine setti-
mana di 1 e 2 giugno con le 
aperture straordinarie degli 
Uffici anagrafici del Muni-
cipio V nella giornata di sa-
bato 1 giugno e degli ex 
Punti Informativi Turistici 
del centro che saranno attivi 
anche domenica 2 giugno. 
Per poter richiedere la Carta 
d’Identità in occasione degli 
Open Day è sempre obbliga-
torio l’appuntamento, pre-
notabile a partire da 
venerdì 31 maggio fino a 
esaurimento disponibilità 
sul sito Agenda CIE del Mi-
nistero dell’Interno 
(https ://www.prenotazio-
n i c i e . i n t e r n o . g o v. i t / ) .  
“Anche il prossimo fine set-

timana l’Amministrazione 
Capitolina assicura un 
nuovo Open Day per il rila-
scio della Carta d’Identità 
Elettronica, come da oltre 
due anni a questa parte ogni 
fine settimana. Previa pre-
notazione, da effettuare ve-
nerdì 31 maggio dalle ore 9, 
saranno più di 400 le richie-
ste di CIE che sarà possibile 
accogliere, per ottenere il  
documento con un solo 
giorno di attesa. Un sentito 
ringraziamento va agli uf-
fici municipali e ai Diparti-
menti Capitolini coinvolti,  
che contemporaneamente 
lavorano al rafforzamento 
del sistema ordinario dei ri-
lasci” ha commentato An-
drea Catarci, Assessore alle 
Politiche del Personale, al 

Decentramento, Partecipa-
zione e Servizi al territorio 
per la città dei 15 minuti.  
Per espletare la richiesta bi-
sognerà presentarsi muniti 
di prenotazione, di fototes-
sera, di una carta di paga-
mento elettronico e del 
vecchio documento. 
Orari ed indirizzi dei Muni-
cipi e degli ex Pit coinvolti 
Municipio V: la sede di Via 
di Torre Annunziata 1, dalle 
ore 8.30 alle 15.00 
Giorni ed orari di apertura 
degli ex Pit, e della sede di 
via Petroselli 52 
Piazza Santa Maria Mag-
giore, Piazza Sonnino, 
Piazza delle Cinque Lune e 
Via Petroselli  52: sabato 1 
giugno 8.30-16.30 – dome-
nica 2 giugno 8.30-12.30 

Sono attività di per la de-
molizione di 15 km di linee 
elettriche aeree esistenti che 
attualmente attraversano il 
territorio comunale.  All’av-
vio dei lavori hanno parte-
cipato il  Sindaco di Roma 
Capitale Roberto Gualtieri,  
l ’assessore ai Lavori Pub-
blici di Roma Capitale Or-
nella Segnalini,  il  
presidente del XI Municipio 
Gianluca Lanzi e il direttore 
Rete di Trasmissione Nazio-
nale di Terna Pier Francesco 
Zanuzzi. I  lavori consenti-
ranno di demolire 65 tralicci 
che attraversano zone a ele-
vata densità abitativa e di 
restituire alla collettività 
circa 30 ettari di territorio. 
Saranno oggetto di rimo-
zione anche 2 km di linee 
elettriche ricadenti in due 
aree protette: le Riserve Re-
gionali Naturali “Tenuta dei 
Massimi” e “Valle dei Ca-
sali”. Lo smantellamento 
delle infrastrutture esistenti 
è stato reso possibile dalla 
realizzazione di un nuovo 
collegamento in cavo inter-
rato a 150 kV tra la Stazione 
Elettrica Magliana RT, pros-
simamente oggetto di rin-
novo, e la linea 
“Magliana-Ponte Galeria”. 
L’intervento, per cui Terna 
ha investito circa 8 milioni 
di euro, garantirà maggiore 
efficienza e sicurezza della 
rete locale. Le opere rien-

trano nel più ampio piano 
di riassetto della rete elet-
trica dell’area metropoli-
tana della Capitale, oggetto 
di uno specifico Protocollo 
d’Intesa stipulato da Terna 
con Roma Capitale. L’ac-
cordo prevede interventi di 
miglioramento della qualità 
del servizio di trasmissione 
elettrica e la razionalizza-
zione di ampie porzioni di 
rete ad alta tensione della 
città, per ridurre l’impatto 
sull’ambiente e sul paesag-
gio urbano. “La rimozione 
di questi tralicci era attesa 
da decenni dai cittadini. 
Ringrazio l’assessore Segna-
lini che già dal 2022 era al 
lavoro per dare sostegno e 
supporto a tutte le autoriz-

zazioni mancanti e oggi fi-
nalmente siamo potuti par-
tire. Così come voglio 
ringraziare Terna per l’ec-
cellente lavoro, reso possi-
bile da un riassetto della 
rete, che scarica questo 
tratto e che si può eliminare 
definitivamente. I lavori fi-
niranno entro giugno qui a 
via Ventimiglia per poi pro-
seguire fino a Casetta Mat-
tei. Un recupero importante 
che riconsegna ai cittadini 
un pezzo di città che sarà ri-
qualificato, andando anche 
oltre il  progetto originario 
di qualche anno fa e che 
può essere ulteriormente 
migliorato per dare più 
verde ai cittadini, oltre agli 
alberi che abbiamo già pian-

tumato. Oggi ci godiamo 
questo abbattimento, libe-
rando le case del Trullo che 
arrivarono dopo i tralicci e 
che finalmente vengono li-
berate da questa ingom-
brante presenza”, ha 
dichiarato il  Sindaco di 
Roma Roberto Gualtieri.  
“Nel quartiere Trullo stiamo 
portando avanti un progetto 
di rigenerazione urbana 
fondamentale per i resi-
denti- commenta l’assessore 
Ornella Segnalini – siamo 
arrivato al 90 per cento dei 
lavori,  ma non potevamo 
concludere senza ma il la-
voro che oggi Terna sta av-
viando, ovvero lo 
spostamento delle linee 
elettriche e relativi tralicci 

che insistono a ridosso delle 
abitazioni. Per arrivare al 
traguardo di oggi abbiamo 
fatto molto, ponendo fine a 
una situazione che si stava 
protraendo da anni. Dai 
primi giorni in assessorato, 
raccolte le esigenze del Pre-
sidente Lanzi e dei comitati, 
ci siamo attivati per sbloc-
care la procedura che pre-
vede l’intesa della Regione 
Lazio e un decreto del Mini-
stero dell’Ambiente e della 
Sicurezza Energetica e oggi 
assistiamo a questo evento 
decisivo. Il quadrante – pro-
segue l’assessore – è og-
getto di un progetto di 
restyling che prevede l’am-
pliamento dell’area pedo-
nale per creare un punto di 

aggregazione, la sistema-
zione del parcheggio e 
dell’area del mercato, mi-
gliorando in modo sostan-
ziale la qualità del 
collegamento viario, in 
un’ottica di sviluppo anche 
dal punto di vista sociale. 
Questo è un successo per 
l’amministrazione Gual-
tieri, ma soprattutto un be-
neficio per chi abita nel 
quartiere, per per avere più 
sicurezza, decoro e una mi-
gliore vivibilità“. “Grazie al 
piano di ammodernamento 
della rete elettrica che Terna 
sta svolgendo nella città di 
Roma, oggi possiamo di-
smettere infrastrutture non 
più necessarie con un note-
vole beneficio per la collet-
tività. La preziosa sinergia 
con le istituzioni, gli enti 
locali e tutti i soggetti coin-
volti dai nostri interventi è 
fondamentale per realizzare 
progetti in linea con le 
aspettative delle comunità 
locali.  Le attività in corso 
sono la dimostrazione tan-
gibile dell’impegno quoti-
diano della società per 
accompagnare in modo so-
stenibile la transizione 
energetica garantendo l’ef-
ficienza della rete con opere 
a ridotto impatto ambien-
tale”, ha dichiarato Pier 
Francesco Zanuzzi, diret-
tore Rete di Trasmissione 
Nazionale di Terna.

Stamane il sopralluogo del sindaco Gualtieri sulla demolizione della rete 
elettrica aerea di Viale Ventimiglia



SPETTACOLO & CULTURAMARTEDÌ 28 MAGGIO 20246

“Per la nuova stagione duecento biglietti gratuiti per gli anziani” 

Svetlana Celli e il Teatro di Roma

“200 big l ie t t i  gratui t i  per  
la  nuova s tagione  del  Tea-
tro di  Roma per  gl i  anziani  
protagonis t i  de l  concorso  
di  poesie ‘Gli  Anni Inversi ’  
promosso  dal l ’Assemblea  
Capi to l ina .  E ’  i l  f rut to  di  
un accordo che  abbiamo 
sot toscr i t to  con Fonda-
zione Teatro di  Roma e As-

sessorato  a l la  cul tura  che  
r ingrazio  per  i l  prez ioso  
supporto e per aver accolto 
la  nostra  proposta .  
Apriamo dunque la  cultura 
e  l ’ar te  a  tut te  le  fasce  so-
cial i  con una iniziat iva de-
dicata  in  part ico lar  modo 
ai  Centri  Anziani  di  Roma.  
Sono orgogl iosa  che  s ia  

stata  uff ic ial izzata proprio 
in  occas ione  del la  presen-
taz ione  del  car te l lone  
2024-25  dei  Teatr i  India ,  
Argentina e  Torlonia che s i  
prevede r icco di  spettacol i  
e  di  appuntamenti”.  Ad an-
nunciar lo  in  una  nota  la  
pres idente  del l ’Assemblea  
capitol ina Svet lana Cel l i .  

A Casal Monastero, presente all’intitolazione la presidente dell’Assemblea capitolina 

Intitolata scuola a Piero Angela

“ Q u e s t a  m a t t i n a ,  s u  d e -
l e g a  d e l  s i n d a c o  R o b e r t o  
G u a l t i e r i ,  h o  p a r t e c i p a t o  
a l l a  c e r i m o n i a  d i  i n t i t o l a -
z i o n e  a  P i e ro  A n g e l a  
d e l l ’ I s t i t u t o  C o m p re n s i v o  
d i  v ia  Rat to  de l l e  Sab ine  a  
C a s a l  M o n a s t e ro .  R i n g r a -
z i o  l a  d i r i g e n t e  S t e f a n i a  
F o r t e  e  t u t t a  l a  c o m u n i t à  
s co las t i ca  per  ave r  vo l u t o  
r i c o rd a re  c o s ì  u n ’ e c c e l -
l e n z a  d e l l a  c u l t u r a  s c i e n -

t i f i c a  d e l  n o s t ro  P a e s e .  
P i e ro  A n g e l a  n o n  è  s t a t o  
s o l o  un  d i vu l g a t ore  s c i en -
t i f i c o ,  m a  u n  v e ro  e  p ro -
p r i o  m a e s t ro  d i  v i t a .  H a  
t r as mes s o  l a  s ua  pas s i one  
p e r  l a  c o n o s c e n z a  c o n  u n  
l i n g u a g g i o  s e m p l i c e  e  
co involgente ,  avvic inando 
m i l i o n i  d i  p e r s o n e  a l l a  
s c i e n z a  e  re n d e n d o l a  a c -
c e s s i b i l e  a  t u t t i .  E ’  b e l l o  
dunq ue  s apere  che  q ues t a  

s c u o l a  d a  o g g i  s a r à  i s p i -
r a t a  a i  va l or i  e  a l l a  f i g ur a  
d i  P iero  Angela .  Assoc iare  
i l  s u o  n o m e  a  q u e s t o  
l u o g o  s i g n i f i c a  n o n  s o l o  
o n o r a re  l a  s u a  m e m o r i a ,  
ma  anche  as s umere  un  i m-
p e g n o  i m p o r t a n t e  p e r  i l  
fu t uro ,  l a  fo r maz i one  e  l a  
c re s c i t a  d e i  n o s t r i  r a -
gazzi” .  Cos ì  in  una  nota  la  
pres idente  de l l ’Assemblea  
cap i t o l i na  S ve t l ana  Ce l l i .

Da Vinicio Capossela alla sacerdotessa del rock Patti Smith e poi ancora Goran Bregovic, Carmen Consoli, Flavia Mastrella e Antonio Rezza 

Ostia Antica Festival, dal 17 luglio torna la musica nel teatro romano
Da Vinic io  Caposse la  a l la  
sacerdotessa del  rock Patt i  
Smith  e  poi  ancora  Goran 
Bregovic,  Carmen Consoli ,  
Flavia Mastrel la  e  Antonio 
Rezza.  Sono i  pr imi  se i  ar-
t i s t i  de l l ’Ost ia  Ant ica  Fe -
s t iva l ,  un  assaggio  de l  
car te l lone  f i rmato  da l la  
neonata  Rt i  Teatro  Ro-
mano Ost ia  Ant ica  che  
prevede  una  programma-
zione più ampia  e  t rasver-
sa le  t ra  musica ,  danza ,  
prosa  e  s tand up comedy.  
Torna  ad  animars i  i l  Tea-
t ro  Romano di  Ost ia  An-
t i ca  pronto  ad  accogl iere  
i l  pubbl ico  nel l ’a tmosfera  
magica  degl i  scavi  archeo-
logic i  sul  l i torale  romano.  
S i  parte  i l  17  lugl io  con i l  
premio  Tenco  Vin ic io  Ca-
posse la  e  i l  suo  ‘Ant ich i  
tast i .  De redi tu.  La  caduta  
del l ’ impero  e  a l t r i  cro l l i ’ ,  
t i to lo  t ra t to  da l l ’opera  d i  
Rut i l io  Namaziano ,  am-
bienta ta  ne l  p ieno  de l la  
decadenza del l ’ impero ro-
mano d ’Occ idente .  Un 
concer to  unico  che  vuole  
provare  a  far  r isuonare  le  
urgenze  a t tua l i  ins ieme a  
que l le  che  da  sempre  sof -
focano  la  pac i f i ca  convi -
venza  umana .  Un 
repertorio che trae origine 
da l  d isco  ‘Ovunque  pro-
teggi ’ ,  che  Caposse la  
por tò  da l  v ivo  in  un  l ive  
indiment icab i le  propr io  
ad Ostia  Antica nel  2006,  a  
cui  s i  aggiungerà  parte  di  
‘Camera a  sud’ ,  nel l ’anni-
versar io  de l  suo  t renten-
nale .  I l  22  lugl io  t ravolge  

i l  pubbl i co  l ’ energ ia  d i  
Goran Bregovic ,  composi -
tore  bosniaco  e  music i s ta  
d i  fama in ternaz ionale ,  
con la  sua Orchestra  per  i  
Matr imoni  e  Funeral i .  Per  
anni  l ’ ido lo  de l la  g io -
ventù jugoslava,  Bregovic  
por ta  in  scena  un  vor t i -
coso  spet taco lo  che  me-
sco la  l e  sonor i tà  d i  una  
fanfara  tz igana con le  po-
l i fonie  t radiz ional i  bul -
gare ,  ch i tarra  e le t t r i ca  e  
percuss ioni  t radiz ional i  
con  de l le  accentuaz ioni  
rock .  I l  3  se t tembre  sa le  
su l  pa lco  la  sacerdotessa  
de l  rock  Pat t i  Smi th  con  

‘Pasol ini  and the  sea’ .  Un 
amore  profondo lega  la  
cantautr i ce ,  poetessa ,  fo -
tografa  e  p i t t r i ce  a  P ier  
Paolo  Paso l in i  che ,  pro-
pr io  a  Ost ia ,  fu  bruta l -
mente  assass inato  la  notte  
de l  2  novembre  1975 .  In  
uno scenario  tra  i  p iù evo-
ca t iv i ,  capace  d i  mante -
nere  i l  fasc ino  or ig ina le  
dei  tempi  passat i ,  ecco r i -
suonare  la  voce  d i  
un ’ i cona  moderna  come 
Pat t i  Smi th ,  i l  cu i  segno  
dist int ivo inf lessibi lmente 
coerente  è  d iventa to  i l  
t rat to  indelebi le  del la  sua 
espress ione  ar t i s t i ca  che  

l ’ha  resa  tra  gl i  ar t is t i  più 
in f luent i  d i  tu t t i  i  t empi .  
I l  6  set tembre è  la  vol ta  di  
Amis tade ,  l ’opera  mul t i -
media le  d i  F lav ia  Ma-
s t re l la  e  Antonio  Rezza ,  
co -prodot ta  da l  Teatro  d i  
Sardegna,  che  s i  avvale  di  
nuove  tecnologie ,  v ideo-
mapping  e  pro iez ioni .  
Framment i  sonor i  raccon-
tano di  concert i  e  pensier i  
di  Fabriz io  De André,  che  
s i  a l ternano  e  s i  amalga-
mano con  i  concet t i ,  l a  
voce  e  i l  corpo di  Antonio  
Rezza  in  scena  con  Ivan  
Be l lav is ta .  Un lavoro  d i  
contaminaz ione  t ra  la  

poet i ca  d i  Fabr iz io  De  
André  e  que l la  d i  
Fra t to_X,  che  a ff ronta  i l  
p lagio  at traverso una nar-
raz ione  dirompente ,  dove  
l ’assenza  dà  spet taco lo  e  
i l  corpo  fasc ia to  da  sc ie  
luminose  c rea  f igure  an-
tropomorfe .  I l  7  set tembre 
arr iva  Carmen Consol i ,  
con ‘Terra  ca  nun sent i ’ .  I l  
concerto-evento con cui  la  
‘Cantantessa ’  ha  omag-
g ia to  la  t radiz ione  musi -
ca le  s i c i l iana  lo  scorso  
anno al  Teatro Greco di  S i -
racusa,  è  ora  un tour  mon-
diale  part i to  da New York 
i l  22  maggio .  Dopo San  

Franc isco ,  Los  Angeles  e  
Miami ,  e  ancora  Canada  
(Montrea l )  e  Spagna  (a l  
prest igioso La Mar de Mú-
s icas  Fes t iva l  d i  Car ta-
gena) ,  ecco la  ad  Ost ia  
Ant ica  Fes t iva l .  In  sca -
le t ta  i  suoi  success i  p iù  
amat i  incontrano  brani  
de l la  t radiz ione  s ic i l iana ,  
oltre al le  canzoni di  art ist i  
come Franco  Bat t ia to  e  
Rosa  Ba l i s t rer i .  Una  per-
sonale  narraz ione  in  note  
de l la  S ic i l ia  con  i  suoi  
paesaggi ,  le  sue  s tor ie  e  i  
suoi  personaggi .  I  bigl iett i  
sono in  prevendita  su Tic-
ketone.  
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Tre giorni di enogastronomia, artigianato e turismo nella provincia romana 

A Ladispoli torna Gusto Italia
Tre giorni di enogastrono-
mia, artigianato e turismo a 
Ladispoli.  Da venerdì 31 
maggio a domenica 2 giugno 
in Piazza Rossellini torna 
Gusto Italia la fiera che pro-
muove le eccellenze del 
Made in Italy. La fiera del-
l’enogastronomia, dell’arti-
gianato e del turismo 
continua a viaggiare per 
raccontare l’Italia del gusto 
e del saper fare e questo fine 
settimana sarà a Ladispoli, a 
pochi chilometri da Roma. 
Per i  visitatori un tour ad 
ingresso gratuito tra pro-
dotti di aziende locali e na-
zionali, per assaporare dalle 
10 a mezzanotte eccellenze 
enogastronomiche italiane e 
passeggiare tra gli  stand di 
artigianato artistico e tessile 
e fare uno shopping consa-
pevole, dove il rapporto di-
retto con produttori ed 
artigiani è un valore ag-
giunto. Questa tappa di 
Gusto Italia è organizzata 
dall’associazione Italia 
Eventi,  in collaborazione 
con la Pro Loco di Ladispoli, 
con il  patrocinio del Co-
mune di Ladispoli, grazie al 
sindaco Alessandro Grando 
e all’assessore al Turismo 
Eventi e Comunicazione 
Marco Porro, e dell’Unoe, 
Unione Nazionale Organiz-

zatori di Eventi.  “A Ladi-
spoli  ci  lega un’amicizia di 
lunga data, conosciamo que-
sta città e ci  ritorniamo 
spesso e volentieri. Un’area 
nella quale,  seppure a ri-
dosso di una città metropo-
litana, i l  valore della 
produzione agricola è alto e 
si ha voglia di entrare in re-
lazione con i piccoli produt-
tori che si  muovono con 
noi”, sottolinea Giuseppe 
Lupo, presidente di Italia 
Eventi.  Come detto venerdì 
31 maggio a domenica 2 giu-
gno a Ladispoli ci  saranno  
aziende locali ,  ma anche 
stand dedicati  a eccellenze 
nazionali come salumi e for-
maggi.  Da Roma arriverà 
un’azienda di torrefazione, 
dalla Calabria giungerà la 
liquirizia, sia pura e grezza 
che in panetti  adatti  alla 
preparazione del l iquore, 
così come ci saranno la 

nduja, i  salumi (anche a 
base di suino nero cala-
brese) e i  formaggi, le com-
poste di frutta e un dolce 
elisir l iquoroso allo zaffe-
rano. Dalla Campania i dolci 
della tradizione e le zeppole 
calde, ma anche tutti  i  pro-
dotti  legati  alla nocciola di 
Giffoni IGP, come le spalma-
bili ,  i  torroni e i  croccanti 
realizzati al momento, men-
tre dalla Puglia taralli  pu-
gliesi friabili e senza lievito 
a vari gusti .  Per l ’artigia-
nato artistico sarà tempo di 
bijoux artigianali ,  ceramica 
di antica tradizione cam-
pana, prodotti  in pelle rea-
lizzati a mano come borse e 
portafogli .  Interessante 
anche l’artigianato tessile 
con abiti in stile Moda Posi-
tano, mentre di Terni è 
l’azienda che realizza e pro-
pone prodotti per la pulizia 
di ogni tipo di pellame. 

Il festival promette di deliziare i partecipanti con una varietà di iniziative 

Festival della Pizza di Velletri
Il Festival della Pizza è 
pronto a prendere i l  via a 
Velletri ,  con una serie di  
eventi  imperdibil i  che si  
svolgeranno dal 30 maggio 
al 2 giugno presso lo Stadio 
Comunale “Giovanni 
Scavo”. Organizzato da Pro 
Loco Velitrae e Associazione 
Amici di Sempre, e patroci-
nato dal Comune di Velletri, 
Regione Lazio e Lazio 
CREA, i l  festival  promette 
di deliziare i  partecipanti  
con una varietà di iniziative 
dedicate al piacere culinario 
della pizza. Il  festival della 
Pizza prenderà i l  via gio-
vedì 30 maggio con la 
Coppa Italia Pizza di Qua-
lità,  una competizione pre-
stigiosa per pizzaioli  
professionisti .  Durante la 
giornata,  i  partecipanti  po-
tranno assistere a laboratori 
formativi  curati  dal Pizza 
Style School, seguiti da uno 
spettacolo di calcio tra la 
Nazionale Pizzaioli e l ’Am-
ministrazione Comunale. La 
serata si concluderà con un 
Pizza Party e lo spettacolo 
“Angelo Carestia Show”. 
Venerdì 31 maggio,  la gior-
nata inizierà con una gara 
di pizza tra gli studenti del-
l’Istituto Alberghiero di Vel-
letri ,  seguita da laboratori  
per ragazzi diversamente 

abil i  e  appassionati  di  
pizza.  Nel pomeriggio,  si  
terrà un convegno sull ’ali-
mentazione e la salute,  
mentre la sera sarà allietata 
da un Pizza Fest a tema pro-
dotti  tipici locali  e da spet-
tacoli  di  cabaret e musica 
dal vivo.  Sabato 1 giugno 
sarà dedicato alle gare ama-
toriali ,  con i l  concorso 
“Chef per 1 giorno” e altri  
laboratori  per gli  amanti  
della pizza.  Per i  più pic-
coli ,  è  previsto uno spetta-
colo di magia,  mentre i l  
Pizza Fest della serata avrà 
come tema le pizze prove-

nienti  da tutto i l  mondo. 
L’intrattenimento sarà ga-
rantito da esibizioni di  ca-
baret e musica l ive.  La 
giornata conclusiva del Fe-
stival della Pizza, domenica 
2 giugno, sarà segnata dal 
record della pizza più 
grande del mondo, decorata 
con i  colori  della bandiera 
italiana.  I l  Pizza Fest sarà 
dedicato all ’Italia,  mentre 
artisti  di  strada intratter-
ranno il pubblico con le loro 
performance.  La serata si  
concluderà con uno spetta-
colo di cabaret per tutti  i  
presenti.  

Presentate  oggi  a  Roma 
presso l ’ Is t i tuto  Centrale  
per  i l  Restauro,  600  opere  
d’arte  r impatr iate  dagl i  
Stat i  Unit i  dai  Carabinier i  
per  la  Tutela  del  Patr imo-
nio Culturale  (Tpc) .  Opere 
con un valore  s t imato di  
circa 60 mil ioni  di  euro.  Le 
opere ,  che  comprendono 
beni  archivist ici ,  numisma-
t ic i  e  soprattutto archeolo-
gic i  r isa lent i  dal  IX secolo  
a .C.  a l  I I  secolo d.C. ,  sono 
i l  r isultato di  scavi  clande-
stini  nel  centro-sud d’Ital ia 
e di  furti  a danno di chiese,  
musei  e  pr ivat i .  Tra  i  re-
pert i  r impatr iat i ,  c i  sono 
opere d’antiquariato e beni  
archeologic i  di  grande va-
lore  cul turale .  Questo  im-
portante patrimonio è stato 
r iportato  nel  nostro  Paese  
grazie  a l  lavoro congiunto 
delle autorità italiane e sta-
tunitensi ,  sot tol ineando 
l ’ importanza della coopera-
zione internazionale  nel la  
protezione del  patr imonio 
culturale.  Alla cerimonia di 
presentazione del le  opere  
r impatr iate  hanno partec i-
pato i l  sot tosegretar io  a l la  
Cultura  Gianmarco Mazzi ,  
i l  Comandante  dei  Carabi-
nieri  Tutela del  Patrimonio 
Culturale  Francesco Gar-
garo,  i l  capo del la  Procura 
di  Manhattan Matthew 
Bogdanos,  i l  comandante  
del le  Unità  Mobi l i  e  Spe-
c ia l izzate  del l ’Arma dei  
Carabinier i  Massimo Men-
nitt i  e  l ’ambasciatore degli  
Stat i  Unit i  a  Roma Jack 

Markel l .  I l  Ministro  del la  
Cultura ,  Gennaro Sangiu-
l iano ha dichiarato :  “Oggi  
è  una bel l iss ima giornata  
per i l  patrimonio culturale 
della Nazione per i l  r ientro 
in  patr ia  di  cent inaia  di  
opere  d’arte  sot trat te  ed 
esportate  i l lec i tamente  
a l l ’es tero .  Grazie  a l l ’ inso-
st i tuibi le  azione dei  Cara-
binier i  per  la  Tutela  del  

Patr imonio Culturale ,  una 
vera  eccel lenza invest iga-
t iva della Nazione,  insieme 
al la  preziosa  col labora-
zione del le  autor i tà  s tatu-
ni tensi ,  regis tr iamo un 
ul ter iore  successo su que-
sto fronte.  Riportare in Ita-
l ia  quest i  beni  permetterà  
anche di  sanare tante ferite  
che  s i  sono aperte  negl i  
anni nei  territori  dove sono 

stat i  trafugati ,  privando le  
comunità  di  pezzi  impor-
tant i  del la  loro  ident i tà .  
Fondamentale ,  anche in  
questa  lunga e  art icolata  
at t ivi tà ,  è  s tata  la  ‘Banca 
dati  dei  beni  cultural i  i l le-
c i tamente  sot trat t i ’  del  
MiC, che rappresenta i l  più 
grande archivio  a l  mondo 
di  beni  d’arte  rubat i ,  con 
informazioni  su oltre 7 mi-

l ioni  di  oggett i  censi t i ,  d i  
cui  o l tre  1 .3  mil ioni  di  
opere da ricercare”.  Ha ag-
giunto i l  Sot tosegretar io  
a l la  Cultura ,  Gianmarco 
Mazzi :  “ I l  r ientro  in  I ta l ia  
di  beni  culturali  di  tale  im-
portanza,  s ia  per  la  loro  
consis tenza numerica  che 
per  i l  valore  s tor ico-art i-
s t ico ,  è  un al tro  traguardo 
s ignif icat ivo.  Oltre  ad es-

sere  opere  d’arte  di  inest i -
mabi le  valore  rappresen-
tano l ’a l ta  espress ione 
del la  nostra  s tor ia ,  del la  
nostra  cul tura  e  del la  no-
stra  ident i tà  nazionale  la  
cer imonia  di  oggi  è ,  inol -
tre,  una test imonianza con-
creta  del la  forza  del la  
cooperazione internazio-
nale  con gl i  Stat i  Unit i  
d’America”.  

Dagli Stati Uniti rientrano opere d’arte dal valore  
di 60 milioni sottratte all’Italia: presentate a Roma




